

NOUVELLES

DE L'ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS

ASSEMBLÉE DES GOUVERNEURS DU 3 NOVEMBRE 2021



Les membres de l'Assemblée des gouverneurs ont pris connaissance du Guide de communication inclusive qui est le résultat d'un effort collectif de la communauté de pratique en équité, diversité et inclusion (EDI) de l'Université du Québec, avec le soutien de plusieurs autres collègues de l'équipe réseau de l'Université du Québec et de partenaires du milieu. Le Guide est destiné à toute personne qui souhaite améliorer sa façon de communiquer pour la rendre plus inclusive. Pour consulter le Guide veuillez cliquer [ici](#)

RÉUNION DU 3 NOVEMBRE 2021 (2021-12-AG)

INFORMATION

État de situation dans le réseau relativement aux mesures prises pour prévenir la propagation de la COVID-19

Les membres de l'Assemblée des gouverneurs ont été informés de l'évolution des activités d'enseignement et de recherche dans les établissements du réseau en raison de la pandémie de COVID-19.

Il a notamment été question du pourcentage de vaccination complète des employés des établissements universitaires et des mesures d'assouplissement annoncées par le premier ministre.

Symposium de la Commission de planification du réseau de l'Université du Québec

L'Assemblée des gouverneurs est informée qu'au mois d'octobre 2021 s'est tenu le symposium sur le racisme en milieu universitaire. En plus des cheffes et chefs du réseau de l'Université du Québec, cet événement a réuni quelques équipes au sein des établissements pour mieux comprendre ce phénomène complexe et poser un

premier jalon pour les réflexions et actions à venir concernant le racisme en milieu universitaire. Au total, ce sont plus de 150 personnes qui ont participé aux activités du symposium.

NOMINATION

Le 6 octobre 2021, par le décret numéro 1304-2021, le Conseil des ministres a procédé à la nomination des personnes suivantes à l'Assemblée des gouverneurs :

- **Amel Beddek**, directrice générale et partenaire d'affaires ressources humaines, Canada Vie, en remplacement d'Elisabeth Bussé
- **Valérie Caron**, directrice des finances, CAA-Québec, en remplacement de Monique Landry
- **Nadine Desrosiers**, directrice générale, Centre de services scolaire de l'Estuaire, en remplacement d'Annie Tremblay

À compter de cette date, mesdames Bussé, Landry et Tremblay ont perdu qualité pour siéger aux différents comités auxquels elles participent puisqu'elles ne sont plus membres de l'Assemblée des gouverneurs laissant ainsi des sièges vacants au sein du comité exécutif, du comité d'éthique ainsi que du comité d'audit.

Ainsi, l'Assemblée des gouverneurs a nommé parmi ses membres :

- au comité exécutif :
 - **Roger Dufresne**, conseiller, Régie de l'énergie;
 - **Tanya Sirois**, directrice générale du Regroupement des centres d'amitié autochtones du Québec;
 - **Sonya Guilbault**, vérificatrice générale à la Ville de Terrebonne,

et ce, à compter du 3 novembre 2021 jusqu'au 30 avril 2022.

- au comité d'audit de l'Assemblée des gouverneurs :
 - **Valérie Caron**, directrice des finances, CAA-Québec, pour un mandat de trois ans à compter du 3 novembre 2021 jusqu'au 2 novembre 2024 et a désigné Sonya Guilbault à titre de présidente du comité.
- au comité d'éthique de l'Assemblée des gouverneurs :
 - **Michel Louis Beauchamp**, directeur général du Cégep Lionel-Groulx, à titre de président;
 - **Michel Asselin**, directeur du Service de la recherche, Institut de recherche Robert-Sauvé en santé et sécurité du travail,et ce, pour un mandat de trois ans, à compter du 3 novembre 2021 jusqu'au 2 novembre 2024.

Assemblée générale annuelle des membres des Presses de l'Université du Québec (PUQ)

L'Assemblée des gouverneurs a recommandé à l'assemblée générale annuelle des membres des PUQ la nomination des personnes suivantes à titre de membres spéciaux de cette corporation, pour un mandat de deux ans, à compter du 11 novembre 2021 jusqu'au 10 novembre 2023:

- **Isabelle Boucher**, vice-présidente à l'administration de l'Université du Québec;
- **Pierre Bourque**, professeur au Département de génie logiciel et des technologies de l'information à l'ÉTS;
- **Jean-Charles Dormeux**, directeur du Service technopédagogique de la TÉLUQ;
- **Bruno Sarrasin**, professeur en études urbaines et touristiques à l'UQAM;
- **Claude St-Cyr**, professeur associé à la Faculté des sciences de l'éducation de l'Université de Montréal.

À titre d'information, Marie-José Fortin, directrice du Bureau de la présidence de l'Université du Québec, et Caroline Lessard, directrice du soutien aux études et des bibliothèques de l'Université du Québec, sont également membres spéciaux des PUQ et leurs mandats prendront fin respectivement le 6 novembre 2022 et le 11 décembre 2022.

Conseil des études

L'Assemblée des gouverneurs a nommé **Jaimie Laforce**, étudiante à l'UQTR, pour siéger au Conseil des études à titre de membre désignée par la communauté étudiante pour un mandat de deux ans, à compter du 1^{er} janvier 2022 jusqu'au 31 décembre 2023.

AFFAIRES GÉNÉRALES

Assemblée des gouverneurs

L'Assemblée des gouverneurs a été informée qu'une demande de décret sera transmise à la ministre de l'Enseignement supérieur concernant la nomination à l'Assemblée des gouverneurs de **Sylvie Genest**, professeure à l'UQAM, à titre de membre désignée par le corps professoral, pour un mandat de trois ans.

AFFAIRES CONCERNANT L'ENSEIGNEMENT ET LA RECHERCHE

Délivrance des diplômes

L'Assemblée des gouverneurs a délivré 405 diplômes à des étudiants de l'UQTR (365) et de l'UQAR (40). Depuis la création de l'Université du Québec en 1968, l'Assemblée des gouverneurs et le conseil d'administration de l'UQAM, qui décerne ses propres diplômes, ont délivré 779 028 diplômes.

Réunion du Conseil des études tenue le 27 octobre 2021

L'Assemblée des gouverneurs a ratifié les résolutions suivantes du Conseil des études :

2021-3-CET-R-1 : Adoption du programme de baccalauréat en droit présenté par l'UQO

2021-3-CET-R-2 : Adoption du programme de maîtrise en thérapie du sport présenté par l'UQTR

2021-3-CET-R-3 : Adoption du Rapport périodique sur l'évolution de la programmation pour la période du 1^{er} octobre 2020 au 30 septembre 2021.

Extension à l'UQAC du programme de doctorat en sciences humaines appliquées offert par l'Université de Montréal

L'Assemblée des gouverneurs a autorisé l'UQAC à conclure un protocole d'entente avec l'Université de Montréal pour l'offre en extension à l'UQAC du programme de doctorat en sciences appliquées offert à l'Université de Montréal. L'UQAC souhaite offrir ce programme en extension au trimestre de l'automne 2022.

AFFAIRES CONCERNANT L'ADMINISTRATION

Faits saillants du plan quinquennal des investissements universitaires 2021-2026

Le PQIU est publié une fois l'an et établit les montants consentis à chaque université en investissement pour son parc immobilier. Ces montants sont calculés sur la base des espaces reconnus par le gouvernement et tiennent compte entre autres des effectifs et de l'âge des édifices.

Le PQIU établit également les montants pour le développement des systèmes d'information et pour de nouvelles initiatives en technologie de l'information. Les principales nouveautés ainsi que les faits saillants du PQIU 2021-2026, rendu public le 1^{er} octobre dernier, sont présentés à l'Assemblée des gouverneurs.